

# 希望坂(北中だより)

第7号 令和元年7月11日

みやき町立北茂安中学校 校長 森田 直樹

## 学校教育目標

「知性・感性・耐性」を  
自らたかめる生徒の育成

〒849-0113 みやき町大字東尾 4435

TEL:0942-89-2008 Fax:89-2079



## ◆◇全校集会で表彰◆◇

7月6日～7日の三神地区中学校総合体育大会の結果は、速報をメールでお知らせしていましたが、7月8日の全校集会で、通信陸上大会等の結果と合わせて、その表彰を行いました。表彰内容は以下の通りです。

- 全日本中学校通信陸上競技大会佐賀大会  
共通男子砲丸投 記録 10m31 第1位 原 優介  
2年男子100m 記録 11秒80 第3位 奥田弘太  
共通女子100mハードル 記録 19秒83 第8位 三宮和依
- 三養基神埼地区中学校総合体育大会  
剣道競技(男子団体) 優勝 (県大会出場)  
剣道競技(男子個人) 第1位 武田侑弥(県大会出場)  
第2位 北原隆磨(県大会出場)  
第3位 原 大毅(県大会出場)  
剣道競技(女子個人) 第3位 石井悠里(県大会出場)  
バスケットボール(女子) 第3位  
卓球(女子団体) 第3位

表彰後のインタビューで、砲丸投の原優介君は、「記録には満足していない。目標は11mであり、そのために自宅でも筋肉トレーニングをしている。」と答えていました。また、剣道の武田侑弥君は、「まだまだ間合いの攻防などで不十分なところがあるので、そこを高めていきたい。」と、県大会への意欲をみなぎらせていました。惜しくも県大会を逃した女子バスケットボール部や女子卓球部のキャプテンからは、「この大会での経験は今後生きていくと思います。」といった言葉がしっかりと語られました。



また、宮崎で7月1日から開催されたポニーベースボールの「アジア・パシフィックゾーンチャンピオンシップ大会」で優勝した大隈慎吾君も表彰しました。日本代表のメンバーとして臨み、決勝の韓国戦で最後のマウンドを任された大隈君は、優勝の瞬間は感動して、思わずガッツポーズをしたとのことでした。さらにアメリカで行われる世界大会に参加するそうです。

その後、校長の話では、特に3年生へ向けて、以下のような話をしました。

「地区中体連の大会、2日間で全部の競技を回りました。どの会場でも、熱戦が繰り広げられ、チャンスを味方にして攻撃のリズムをあげる場面、ピンチをなんとかこらえて次につなげようとする場面、たくさんの努力が見られたと思います。惜しくも、県大会にコマを進められなかった部活動、表彰状に手が届かなかった部活動、本当に残念でした。しかし表彰状と同等のものを得た生徒も多かったことでしょう。3年生で、負けてしまったけど、こんなものを得たといえる人がいますか？ 苦しい練習に耐えることの大切さ、仲間と協力することのすばらしさを得た人がいることでしょう。そういったことに気づいたという生徒にとって、悔しい涙は無駄ではなかったと思います。

さあ、次のステップで、新しい目標をみざして、しっかりと頑張ってください。」

## ◆◇体育大会の団編成◆◇

7月8日は全校集会に続いて、体育大会の団編成を行いました。3年生の各クラスの代表が、2年生のどのクラスと団を組むか、1年生のどのグループと団を組むか、そして団の色はどれかを、くじ引きで決定しました。

その結果、赤団は3-1、2-2、1年Aグループ。青団は、3-2、2-3、1年Cグループ。黄団は、3-3、2-1、1年Bグループと決定しました。

7月16日(火)は、学年懇談会の前の5時間目に、体育大会の結団式を予定しています。ぜひ、ご参観ください。



## ◆◆1年白石焼づくり◆◆

7月4日(木)に1年生の総合的な学習で、白石焼の作陶体験を行いました。特別非常勤講師として裕翠窯の鮎川裕樹先生をお招きして、前回の講話から引き続きの学習です。本校の地域に根差した学習の一環として平成27年から続いています。

土を思い思いの形にして、楽しそうに取り組む1年生の姿が印象的でした。本町の特産品である白石焼に関心を高め、生徒たちの中から将来の陶芸家が生まれることを楽しみにしています。



## ◆◆スマートフォン利用の問題◆◆

東部教育事務所通信「Together」第3号によると、スマホの利用が子どもの発達に影響を与えるとのことでした。その一部を紹介し、消費生活センターからの記事を加えます。ぜひ、ご家庭でスマホやネット利用についてルールを作ってください。

### 1. スマホの過度の利用は視神経の発達を阻害

スマホの画面は平面で狭いので、至近距離で見るときは効き目で見えています。このことが目の発達具合に差をもたらし、距離感がつかめず、立体視に支障をきたすそうです。

### 2. スマホの長時間利用は脳にも影響の恐れ

テレビやゲームに浸り続けると脳の前頭前野の働きがぐっと落ち、脳の発達が遅れるという研究結果があります。

また、学習障害や睡眠障害を引き起こすことがあります。「ネット依存」という新たな病気も指摘されています。ゲームやYouTubeなどに時間を使わないでいられない「コンテンツ依存」と、SNS等で友達につながないと不安に思う「つながり依存」がそれです。

### 3. 言語形成や愛着形成にスマホが影響

親がスマホばかりに集中している場合、子どもとの会話が少なくなります。子どもは大人から様々な表情や言葉を発せられることで語彙を増やし言葉の質を豊かにしていきます。ですから、最近では言語形成が不安視されています。

また、子どもの愛着形成に異常がみられるとのこと。親から語り掛けられる、見てもらえる、抱っこしてもらえなどのスキンシップはとても大切です。それが少ない子どもは、人間関係を作ることが苦手であると指摘されています。(以上参考 月間「生徒指導」2018.12 清川輝基氏)

### 4. ネットでのトラブルの危険性

5月の消費生活センターからの講話でも話されましたが、ワンクリック請求、課金トラブル、通販・オークション詐欺、返品トラブルなど多くの相談が寄せられているそうです。また、個人情報流失、性犯罪被害などの危険性もあります。ネットの情報を信用しすぎない警戒心が常に必要です。

## ◆◆今後の予定◆◆

13日(土)県吹奏楽コンクール  
18日(木)大掃除  
22日(月)県中総体新体操  
16日(火)結団式・学年保護者会  
19日(金)終業式  
22日(月)～3年三者面談

## ◆お知らせとお願い◆

### ○一方通行にご協力ください。

病気やケガなどで生徒を車で送迎される場合は、登下校時は安全のために一方通行としています。また、停車については希望坂を上がって玄関を通り過ぎたところをお願いします。その他の送迎については、「学校下の広場」をご利用ください。

### ○欠席連絡はできるだけ8:00までに。

8:00を過ぎますと、担任教師や学年担当が学級の方で朝の指導を行います。より確かな家庭との連携を可能とするために、8:00までのご連絡をお願いいたします。

### ○夏季休業中の登校日

8月1日は学年登校日です。

8月20日は全校登校日です。

3年生については、8月20日～23日、26日も登校して学習をします。

### ネット依存により引き起こされる問題

身体面	視力低下・運動不足・腰痛・骨密度低下 栄養の偏り・エコノミークラス症候群など
精神面	昼夜逆転・睡眠障害・ひきこもりなど
学業面	成績低下・遅刻・授業中の居眠り 留年・退学など
経済面	浪費・親や友だちのお金を盗むなど
家族関係 対人関係	嘘をつく・家族への暴言・暴力 友人関係悪化・リアルの友だちを失うなど

独立行政法人 国立病院機構 久里浜医療センター

紙媒体のみ掲載許諾のため、画像がありません。

©東京法規出版「いいね!消費者ライフ」

17日(水)2年人権同和教育に係る授業  
20日(土)21日(日)県中総体陸上・水泳  
8月1日(木)学年登校日